
合同ゼミに参加して 
 
 
今回参加して、まず最初に驚いたのが人数の多さと女性が多かったことです。私たちの

時代は男ばかりで 10 人もいかないぐらいの規模だったので、別世界のように感じました。

人数が多いほうが自然と活気も出て、皆さんがとても楽しそうに参加しているのがとても

印象的でした。 

 今回は 2 年生のディベートの司会をしたのですが、突然のことで下準備もせずに司会を

させていただきました。内容は松下とシャープのシェアについてでした。両社ともに強み・

弱みがあり、同列に論じることは難しいことのように感じました。（来年は商品や制度に違

いがあまりない生命保険業界を取り上げてください！！）2年生にしてはよく考えて発表し

ていて感心しました。学生なので社会経験はもちろんなく、議題の意図がわかってない人

もいたかもしれませんが、その研究し発表することは大切なことだと思います。今はわか

らないかもしれませんが、この合同ゼミで研究・発表したことは後々人間の幅として感じ

ることが出来ると思います。 

 先生には久しぶりにお会いしたのですが、10 年前とお変わりなく安心しました。ご苦労

も多いと思いますが、素直な学生が多く楽しそうです。来年も是非お声をかけてください。 
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